

Carnet Político

En esta sección, que está abierta, sin preferencias, para las distintas organizaciones políticas de la derecha, en Guipúzcoa, se insertarán los escritos de dicha procedencia, siempre que su contenido no sea opuesto al espíritu de mutuo respeto y hasta de concordia que entre ellas desea **EL DIA** ver mantenido.

En Zarauz

"EUSKO - ETXEA". — El martes de la próxima semana darán principio en los locales de la misma, las clases de euskera, organizadas por su Junta directiva, con la desinteresada cooperación de valiosos elementos pertenecientes a la misma.

Las clases se darán los martes, jueves y sábados, de ocho a nueve de la noche.

Los que deseen acudir a las mismas, sean o no socios, pueden pasar a dar sus nombres, por el "Eusko-Etxea", de seis de la tarde en adelante, todos los días.

Jóvenes zarauztarras de ambos sexos, que queráis aprender la lengua de nuestros antepasados, vendréis todos al "Eusko-Etxea", que os recibirá con las puertas abiertas.

Partido Nacionalista**Vasco**

ELECCION DE GIPUZKO BURU-BATZAR. — Se confirma la celebración de la reunión de todos los apoderados de las Juntas Municipales constituidas en Guipúzcoa, en Asamblea de Apoderados que tendrá lugar hoy en Donostia, Alameda, 7, cuarto, a las once y media de la mañana.

Se ha concedido la oportunidad autorización para la celebración de esta Asamblea, cuya finalidad es elegir el Consejo Regional definitivo.

Teatro Victoria Eugenia

Hoy, a las cuatro y media, siete y diez y media La formidable película sonora

TARAKANOWA

EL PROXIMO MARTES
Sensacional estreno

El Diablo Blanco

SONORA EXTRAORDINARIA,
MARCA UFA
Los días 9 y 10 de Febrero

OPERA RUSA

DOS UNICAS REPRESENTACIONES

"LA KHOVANTCHINA" y "BORIS GUDONOV"

Vea en taquilla condiciones de abono

Dr. Arrieta Oído, nariz, garganta
Prim, 19-Tel. 1-06-44

PLENOS POR PARTIDA DOBLE**Pugilato edilicio hablando para la galería**

Queda aprobado el presupuesto extraordinario para el relleno de Amara. — Se aprueba un informe de adquisición de terrenos para el relleno de las marismas de Amara

PRIMER PLENO

A las doce se reunió el Ayuntamiento en sesión plenaria, bajo la presidencia del señor Frado.

Se leyó el acta anterior, que fué aprobada, y a continuación el señor Charren leyó el informe de la Ponencia de Obras, presentando para su aprobación el presupuesto extraordinario para la ejecución de obras y gastos de relleno en el nuevo ensanche de Amara, adquisición del actual puente de hierro del ferrocarril del Norte, etc., etc.

El informe que había sido expuesto al público el tiempo reglamentario y del cual tanto hemos venido hablando, fué aprobado sin reparo alguno.

La adquisición del puente de hierro del ferrocarril del Norte, que ha preocupado la atención de muchos, se hace porque la Compañía va a hacer otro puente, próximo al actual, sobre el Urumea, y vende éste a un precio muy reducido, quedándose con él el Ayuntamiento para utilizarlo los peatones, evitándole las desgracias que ocurren frecuentemente al utilizar el puente del ferrocarril y ganándose mucho tiempo en la comunicación con el barrio de Loyola. Se hizo el recuento de concejales, y como no había en el salón el número necesario para poder celebrar el segundo pleno, se levantó la sesión, esperando unos momentos para celebrar el segundo Pleno del día.

INTERMEDIO CON VARIACIONES

Cerca de media hora hubo de esperarse para reunir los veinticinco señores concejales que se necesitaban para poder ser válidos los acuerdos que se tomaron en el Pleno que iba a celebrarse.

Y sucedió lo de siempre, se proclamó a la vergonzosa busca y captura de ediles, llamándoles por teléfono a sus respectivos domicilios a los sitios donde sus amigos intímicos suponían fundamentalmente que podrían ser habidos y por fin, después de media hora de trabajos forzados, se pudo reunir el número pudiendo también respirar a sus anchas los interesados en que la sesión se celebrase, para sacar a flote un informe de la ponencia de Obras, que amenazaba naufragar, con los vientos que corrían, que no eran de fronda precisamente.

EL SEGUNDO PLENO

Nuevamente ocupó su sitio el señor Frado en el salón de sesiones y nuevamente se repitieron los preliminares de toda reunión edilicia.

Hecho el recuento, se vió que sobraba un concejal, es decir, que había veintiseis en el salón.

El alcalde abrió la sesión y el secretario leyó la convocatoria para tratar del informe de la Ponencia de Obras, respecto a la adquisición de terrenos destinados al saneamiento y relleno de las marismas de Amara.

Lo que se va a adquirir son 13.500 metros cuadrados, a cuatro pesetas metro, total, 54.000 pesetas; poca cosa, para donde se está acostumbrado a cosas tan grandes.

Estos terrenos que se van a adquirir, están conceptualizados por el Ayuntamiento, como convenientes para emplear los productos que se extraigan de ellos en los rellenos de Amara.

Hechas estas convenientes ilustraciones en el texto, advertimos que apenas se había leído el orden del día, los señores Elósegui y Marcellán pidieron a un tiempo la pa-

labra, no pudiendo contener sus imprecisiones.

El señor Elósegui, dice que el presidente de la Comisión de Obras ha llevado el asunto, por si y ante su asunto, sin contar con los señores de la Comisión para nada, y como el asunto debe interesar a todos, debemos todos habernos enterado, para saber si era preciso anunciar un concurso entre los propietarios de terrenos, pero el presidente de la Comisión de Obras, trató y resolvió él solo este asunto, con menorprecio manifiesto de los señores de la Comisión. Yo lo lamento, dijo don Antonio Elósegui, y protesto de ello además, y más tratándose del señor Arizmendi, que sabe hacer bien las cosas. ¿Qué dirán ahora de este proceder, los señores de La Perla, por él tan fustigados?

(El alcalde coge la campanilla y ésta suena involuntariamente).

El señor Elósegui dice: "Sr. alcalde, si usted tiene prisa, váyase y déjenos hablar en paz" (risas generales).

El alcalde contesta diciendo que no le ha cortado la palabra, ni era su intención al tomar en sus manos la campanilla presidencial.

El señor Elósegui, teniendo presente que la tribuna pública se halla llena de obreros sin trabajo, sigue diciendo en tonos agudos: "Hay muchos obreros sin trabajo, y lo que se preponde es engañar al pueblo, no dando trabajo a los que se han apuntado en las listas solicitándolo, sino a gente fuerte.

El señor alcalde le ataja diciendo: "Eso no es una tribuna de mitín, sino un pupitre de administrativo".

Tenga en cuenta el señor Elósegui que esos terrenos no se han pedido sacar a subasta, sino que hubo que hacerlo por administración.

El señor Arizmendi le ataja diciendo: "Eso no es una tribuna de mitín, sino un pupitre de administrativo".

Preguntó en qué acuerdo municipal ha concedido el Pleno la facultad de concertar esta operación de compra que se discute. "Hay ponencias que matan" y la Comisión de Obras no ha intervenido para nada en este asunto y por lo tanto lo que procede es que este informe vuelva a la Comisión de Obras, para que ésta intervenga toda en él.

El alcalde dice, que él no puede tomar el acuerdo de que pase de nuevo a Obras otra vez el informe, es el Ayuntamiento quien lo debe acordar.

El señor Arizmendi: Se precisa que haya trabajo para el pueblo, y la adquisición de esos terrenos es una mina de trabajo.

Como el señor Arizmendi grita demasiado, el alcalde le llama la atención diciéndole, que la razón llega mejor a todos con tonos temblados.

El señor Arizmendi (en tono menor), dice que el informe leído se refiere a la compra de unos terrenos, en 54.000 pesetas, y que cuando se gastan millones nadie se ha quejado como lo hacen ahora, con la compra de un terreno que vale tan poco cosa. Cuando se consumen los hechos, hablaré, pues hoy debo callar, por amor a San Sebastián y al pueblo me impongo este sacrificio.

El señor Rebollar, ruega al señor Marcellán que retire su proposición para que vuelva el informe a la Comisión de Obras, aparte de entender que todas estas cosas deben hacerse en la Comisión y por la Co-

misión, para hacerse responsables todos los que la integran y no ser unos comparsas de los ponentes.

Pide que el señor Marcellán retire su proposición y que se apruebe el informe.

Habla luego de la moción que fué leída en la Permanente anterior, presentada por el señor Laffitte, respecto a las obras del Teatro Principal y dice el señor Rebollar, que si este asunto se retrasa quince días más, se va de la Comisión y del Ayuntamiento. O se hacen las obras, o nos vamos, sino es prueba de que no tenemos decoro.

El alcalde dice, que ya está acordado por la Permanente, que el informe pase al Pleno.

El señor Marcellán rectifica y dice, que no tiene más que oponer.

El alcalde explica cómo se hizo el empréstito de los Bancos y cómo por dar celeridad a las obras, el ponente propuso la compra de los terrenos sin las formalidades de la subasta.

El señor Elósegui, pide que el informe lo firme el señor Arizmendi como ponente, pero no por la Comisión de Obras o en nombre de ésta.

El alcalde sostiene, que el informe viene traído por la Comisión de Obras y las lamentaciones de los señores que han hecho uso de la palabra constarán en acta.

El señor Arizmendi quiere que consten en acta las lamentaciones de sus compañeros de Comisión, para en su día contestarles, pues hoy dice, que se calla por patriotismo.

El señor Elósegui, insiste en que él verá los obreros que se toman para esas obras y veremos si con esto se resuelve la crisis del trabajo.

El señor Lartigue pregunta si es favorable el informe.

El señor Laffitte da las gracias por haberse atendido su solicitud y se prueba el informe de la Comisión de Obras, levantándose la sesión.

Centro Católico

A ruedas de varios concurrentes a las veladas teatrales se pondrá hoy en escena al famosísimo juguete cómico de Muñoz Seca titulado "Los Cuatro Robinsons" que tanto llamo la atención el día de su reestreno a comienzos de la temporada. No se duda que la concurrencia será tan numerosa como otras veces y de que la velada constituirá un nuevo éxito sensacional.

Por la tarde, a las cuatro y cuarto en punto, tendrá lugar la sesión cinematográfica infantil, en la que se proyectará una interesante cinta de ambiente americano.

EN GUETARIA**Una piedra mató a un caminero**

trabajando en la carretera de Zarauz, término de Guetaria, un peón caminero llamado Claudio Echegarri de 28 años, fué alcanzado por unas piedras que se desprendieron, resultando con tan graves heridas.

A las cuatro de la tarde, estando que falleció al poco rato.

GACETILLAS

El coche de Correos. — Por centésima vez, el coche de la ambulancia de Correos ha sufrido una avería.

Ayer le tocó en turno al pequeño, que al regresar de recoger la correspondencia de la Costa y dar la vuelta en la calle de Urbina esquina a la de Egiaña, la dió de verdad, pues se le soltó una de las ruedas traseras y sobrevino el percance.

No hubo desgracias que lamentar.

Un ladrón de cuadros. — La policía detuvo ayer a un individuo llamado Walter Menzel, de 24 años, reclamado por la superioridad, como autor del robo de un cuadro de una Purísima de gran valor artístico.

El hecho ocurrió en Isla Cristina.

CENTRO BURGALES. — Mañana domingo se celebrará en el salón teatral de este Centro una velada teatral, que correrá a cargo del afamado Cuadro Artístico, el cual presentará una bonita obra, que esperamos será del agrado de los concurrentes.

La función empezará a las diez y media en punto de la noche.

LA COMISION

ROBO DE ALAMBRE. — Dos jefes de la Compañía telefónica se presentaron ayer en la Comisaría, para dar cuenta de que en el apeadero llamado "Juanistegui", kilómetro tercero, de la línea de la frontera, fueron robados de la línea telefónica San Sebastián-Paris entre los postes 203 y 204, veinticinco kilos de alambre de tres milímetros de diámetro y 5 kilos de dos milímetros, valorados, los treinta kilos, en 180 pesetas, cosa que ya ha ocurrido en otras dos ocasiones, una de ellas el 24 de diciembre pasado.

Se ordenó a los agentes la busca y captura de los que cometieron el robo y averiguaron que el alambre había sido verdido en una chatarrería de la calle de Trubia por un tal Juan Sánchez. El hilo de cobre fué reconocido por los empleados de la telefónica y se busca a los autores del robo.

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS. — A causa de las lluvias ha ocurrido un desprendimiento de tierras, que ha quedado interrumpida la circulación en el K. 48 de la carretera de Azpeitia.

Por la mucha cantidad de tierra desprendida, no se puede calcular lo que se tardará en restablecer la circulación.

El desprendimiento ocurrió cerca de la finca Lasao.

Padece Vd. de estreñimiento

Pruebe el TONI-LAX y quedará muy satisfecho de su uso. Cómido de tomar, conserva limpia el intestino, tonifica en lugar de debilitar y evita las infecciones intestinales

Juan M. Sansineua**ENFERMEDADES DE LA IN-****FANCIA**

Consulta: De once a una (diaria) y de tres y media a seis (excepto los miércoles y sábados)

GARIBAY, 5, 2.º :: Tel. 1-24-63

LA CASA DEL NOVIO
DE LOS NOVIOS
LA AMÉRICA

I diaquez 6. Tel. 10.623 SAN SEBASTIÁN

Dormitorios . . . de 325 - 450 - 600 - 800 y 1.000 pesetas
Comedores . . . de 225 - 350 - 500 - 750 y 1.000 »
Despachos . . . de 350 - 500 - 750 - 850 y 1.000 »

Gran surtido

Teatro Victoria Fugenia
Temporada de Cine Sonoro
SESIONES PARA HOY, DOMINGO, 1º DE FEBRERO DE 1931
TARDE: A las 4 y media
Tarde: A las 7, Gran Matinée de Moda — Noche: A las 10 y media
Sensacional éxito

La grandiosa película sonora presentada por la "RENACIMIENTO FILMS"

TARAKANOWA

Director: RAYMOND BERNARD.
Principales intérpretes: EDITH JEHANNE y OLAF FJORD.
Fomidable EXITO en el mundo entero.
Ver "TARAKANOWA" vale tanto como adentrarse por lo más alegre de la historia rusa.